

IMPRESIONES ELECTORALES

Cada día son más amplias y satisfactorias las impresiones electorales que recibimos de toda la provincia. Nuestros cuatro candidatos están realizando con sus acompañantes una labor formidable, visitando a la mayoría de los pueblos. A donde todavía no han llegado se demanda impacientemente su presencia. La provincia entera tiene interés por saludar a los candidatos del Frente Popular de Izquierdas y expresarle en personal su adhesión y su entusiasmo por la acertada candidatura.

El ex diputado señor Mallo, cuyos prestigios son tan firmes como legítimamente ganados, ha recorrido la mayor parte de la montaña y algunos pueblos del llano. En todas partes recibe inequívocas pruebas de cariño y firme e inquebrantable adhesión y simpatía.

Los candidatos señores Beltrán y Borderas, cada uno en la zona que les fué señalada y que están terminando de recorrer, son objeto de los más fervorosos testimonios de afecto y de ayuda sin condición, y por todos los pueblos recogen la seguridad de apoyos y de generales asistencias.

El ex diputado de las Constituyentes señor Lana, ausente unos días debido a sus negocios, ha empezado ayer sus visitas en los pueblos de la demarcación que tiene señalada y, conocida su actividad, es de esperar que en lo que resta de semana haya recorrido todos los pueblos que en ella se comprenden.

Diariamente se reciben por los presidentes de los partidos coaligados y en la oficina electoral grandiosísimo número de cartas demostrativas del entusiasmo creciente que ha despertado en todas partes el Frente de Izquierdas, integrado por personas de todas las clases sociales y en cuyo programa, de postulados sencillos, ecuanímenes, justos y ponderados, ha visto desmentido el país todo el arsenal de bulos, mentiras, falsedades, injurias y difamaciones que, lanzadas con la mala fe y la mala baba en ellas característica, han inventado las derechas serviles, cínicas e impotentes.

Como resumen del día, podemos asegurar que la impresión general de la provincia es crecientemente satisfactoria para la candidatura del Frente Popular de Izquierdas coaligadas.

En cambio, las candidaturas de derecha carecen de ambiente y de entusiasmo, y ya se habla de hajas y de desfallecimientos que a no tardar serán conocidas, pues parece inevitable retirar algunos nombres, de antemano fracasados, para echar algún remiendo a manera de último balón de oxígeno.

Botones de fuego

Hoy nos dirigimos a don C. G., conmovidos, compungidos, y casi, casi arrepentidos de las inocentes «cuchufetas» que acostumbramos a gastarle de vez en cuando.

Hemos visto en la Prensa local, con la natural emoción, que nuestro citado amigo ha entregado para la «Olla de los Pobres» nada menos que veinticinco pesetas. En nombre de la «Olla» y de los pobres, le damos las más rendidas gracias, por su generosísimo desprendimiento. Dios se lo pague, don Cristino, y le aumente la caridad. Dicen que devuelve ciento por uno, y por eso no nos extraña que a usted le premie, ya en esta vida, con el cobro de expropiaciones forzosas, disfrute de consejerías y otros sabrosos bienes terrenales, que aunque perecederos no son para despreciados, ni mucho menos.

Muchos años de vida le deseamos, para que pueda seguir haciendo bien. Y únicamente nos vamos a permitir darle un pequeño consejo—aun reconociendo lo grande de nuestro atrevimiento, al aconsejar nosotros, tan insignificantes, a quien aconseja nada menos que al Banco de España. Refrene sus ímpetus caritativos y no se exceda en la cuantía de sus limosnas. Mire que la vida es larga, y de seguir por ese camino de prodigalidad, pudiera llegar a verse en el triste caso de componer versos en las Hermanitas de los Pobres.

Copiamos de «La Tierra», sin añadir ni quitar punto ni coma, lo siguiente:

«Acción Católica.—Contra el cine inmoral.—«Quiéreme siempre».—La moral, salvo algún que otro detalle óptico sin trascendencia sale indemne y la obra colma su propósito romántico con un fin armónico y coherente».

Comentario: ¡Señores, los estragos que causan en ciertos organismos histéricos, las incontenibles ansias de amor, insatisfechas!

Súplica a las autoridades: Simplemente que sea reconocida por el alienista doctor Sempau, la catequista que ha escrito las delirantes líneas que hemos dejado transcritas. Presumimos que se trata de un interesante caso clínico, ya que no se pueden decir más «chaladuras» en menos palabras. Y que sigá barbarizando en casa de los orates de Quicena.

Escena de Carnaval que tendrá lu-

gar—si Dios no lo remedia—el día de las elecciones.

Lugar de la acción: El panteón derechista.

Aparece en escena Vidal Tolosana, alaviado de Tenorio, pero maltrecho, y declama lúgubrememente:

Tolosana: Por donde quiera que fui al obrero atropellé a la Prensa escarnecí del maestro me burlé y a los colonos vendí.

Yo a las cavernas bajé yo a las ermitas subí yo al astraperlo jugué y en todas partes ladré y se rieron de mí.

Y en las Cortes me senté pero nada dije allí.

En este momento aparece en escena, grave y solemne, Banxo, en figura de Comendador, acompañado de los fantasmas Lacasa y Francoy, y quieren llevarse al infierno a Tolosana. Entablándose el siguiente diálogo entre Banxo Comendador y Tenorio Tolosana.

Tolosana: ¿Muéstrame ahora amistad?

Banxo: Si que injusto fut contigo. Y Dios me manda tu amigo volverme en la eternidad.

T. Y aquel entierro que pasá?

B. Es el tuyo.

T. ¿Muerto yo?

B. Sí, que Mallo te mató arrebatándote el acta.

Entre todos entierran definitivamente a Tolosana, y el público, en el que abundan los que no pueden vender el trigo, y los colonos desahuciados, desfila muy satisfecho, cantando «La Cirila».

¡Hay que abrigarse!!

Para captar votos, las derechas reparten mantas y sábanas.

Tomad esos DESINTERESADOS regalos, y Votad a las Izquierdas.

En segunda página encontrará el lector originales de interés.

Candidatura de Coalición de Izquierdas

Joaquín Mallo Castán

Ildefonso Beltrán Pueyo

Casimiro Lana Sarrate

Julián Borderas Pallaruelo

Desde la meseta

El «truco» de los embustes

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

Uno de los periódicos de la Ceda, «El Pueblo Manchego», de Ciudad Real, ateniéndose a la consigna que tienen todas las publicaciones controladas por dicha organización jesuita—dirigida y fiscalizada por los jesuitas—, ha hecho circular el rumor de que en Bolaños, pueblo de aquella provincia, se había registrado una colisión entre derechistas y socialistas, de la que resultaron dos muertos y varios heridos.

Tal rumor, completamente infundado, ha sido desmentido por el gobernador civil de Ciudad Real, después de informarse de que en Bolaños la tranquilidad no se ha perturbado para nada. Lo que no ha hecho el citado gobernador civil, que se sepa, y debería haber hecho, es multar a aquel periódico cavernícola y embustero, y conmutarle con la suspensión indefinida si reincide en la propalación de falsos rumores. Con menos motivo ha estado suspendido «El Socialista» dieciocho meses.

Entre los varios procedimientos que emplean las derechas cerriles y antirrepublicanas para sembrar el confusiónismo y desconcertar a las gentes, es uno ese de hacer circular noticias falsas de agresiones y colisiones con muertos y heridos. Lo que viene a ser una demostración de que no ven la situación muy bien parada para ellas.

Cuando se tiene serenidad y la seguridad del triunfo, se emplea el tiempo en dar noticias falsas y en bellaquerías. Y en esta ocasión, el campo reaccionario, a pesar de las pastorales de los obispos, está desolado.

Ernesto Flores.

Madrid, Enero 1936.

Entre solteronas



—¡Qué horror, amigo! ¡Machista! Digan que, si ganan las izquierdas, volverán las doncellas.

—¡Qué vergüenza! ¡Y no atreven a proponer el aplazamiento de las elecciones!

Botones de muestra

Canónigos y curas en plena propaganda electoral

Conviene dejar constancia de actos y actitudes en estos momentos de lucha y de pasión. Conviene dar a la luz pública las ocurrencias de estos días que pudieran ser justificante de actitudes, medidas y posturas futuras. Conviene no perder de vista lo que hacen, lo que dicen y lo que buscan quienes, olvidando la esencialidad de su ministerio, saltándose alegremente la responsabilidad de su misión sacerdotal, se lanzan con ligereza cerril, con inconsciencia cefálica, con olvido de las más elementales prudencias, a encender la pasión de bando, a incendiar la rivalidad que es cimiento pasional de agresividad, de encono y de odio, a sembrar distancias y establecer distanciamientos que son contradicción y forman contraste con la mansedumbre y humildad que han de ser columnas de

sostenimiento de la paz y armonía espiritual que esencializa la doctrina de Cristo.

«Amaos los unos a los otros» es todo lo contrario de odiaros los unos a los otros. Aquello es postulado cristiano, esto es predicación y actuación de los malos y falsos representantes de Cristo. Aquello es comprensión, ecuanimidad y dulzura, lo otro es intransigencia, parcialidad, y aldeanismo espiritual. Aquello elevación y altura, lo contrario bajez, vileza y ruindad espiritual.

Este concepto tenemos los izquierdistas y liberales de la misión sacerdotal. Creemos que el pastor eclesiástico tiene un cometido y una misión respetable y respetada. Por lo menos, pierde el prestigio para que respetable y respetado sea.

Decíamos esto, porque llega a nuestras manos una carta del canónigo de Jaca, don Luis Fumanal, que, metido a politiquero, hace graciosas invitaciones e insinuaciones en pro de uno de los bandos en lucha; dice así:

«Muy estimado amigo y compañero: Ante la próxima contienda electoral, en que tan importantes y sagrados intereses han de decidirse, es preciso que nosotros los sacerdotes intensifiquemos la propaganda en favor de la candidatura de las derechas, no descuidando para ello ocasión ni momento alguno, a fin de conseguir mejor que triunfen nuestros candidatos señores VIDAL, MONCASI E ISARRE.

Conviene mucho que me indiquen a qué personas de tu feligresía debemos escribir recomendando a nuestros amigos.

Siempre a tus órdenes tu afectísimo amigo, Luis Fumanal.

Oportune e importune has de trabajar para que en esta lucha saquemos ahí más votos las derechas, pues con 12 por término medio contra 40 no podemos estar satisfechos, y menos ahora en el que se va a decidir el porvenir de España.»

«Oportune e importune», es una táctica de humildad, es una recomendación a la paz de los espíritus.

Cuando llegue la hora «oportunaremos e importunaremos», no lo dude el helicoso canónigo de Naval.

X Más X.

Ayer y hoy

UN RECUERDO Y UNA LEAL INVITACION

Del manifiesto que el partido radical de la provincia lanzó en Noviembre de 1933 a la opinión y que va suscrito por la Junta provincial y por los a la sazón candidatos, señores Mallo, Ullé, Díaz y Estadella, entre sacamos unos cuantos párrafos y afirmaciones para que, sobre el ayer y el hoy del deshecho partido, mediten quienes «aún» ven, «aún» distinguen y «aún» pueden enmendar lo que luego ya no tendrá remedio ni para ellos ni para la República. Decían así:

«Entendemos que la propaganda de nuestra mercancía intelectual no necesita de la depreciación ajena».

«Esa otra candidatura llamada de derechas, encubiertas con la máscara del nombre de «agrarios», cual si con él quisieran conquistar a los labradores, y que, para sarcasmo de la realidad, ninguno de los que en ella figuran sabe lo que es ni para qué sirve la esteva de un arado».

«Es el nombre de «agrarios» un mote que se ponen para engañar a nuestros sinceros labradores, ya que, por sus virtudes y fuerza, no tendrían un solo adepto».

«Es la candidatura representativa de la ingratitud. Es la candidatura de la farsa, de la carnavalada constante y del imperio de la cobardía, que los lleva a no llamarse monárquicos, cuando estas ideas son las que en sus corazones anidan, y que, a pretexto de defender una religión, que nadie ataca, comercian con ella desde las sacristías, tratando de embaucar a las mujeres por considerarlas, aunque injustamente, con una «capacidad intelectual apta para la captación».

«En esta candidatura de derechas, candidatura de ingratitud, de cobardía y de clericalismo, nosotros estamos dispuestos a que la polilla no dañe el historial, netamente liberal y republicano, de la provincia de Huesca, como de nuestra República».

En aquella candidatura de derechas, así combatida por aquel partido, figuraban Vidal, Romero y Moncasi. Hoy forman candidatura estos tres y otro muy digno compañero político de ellos. Con estos personajes del monarquismo disfrazado colaboró, convivió, se confundió y se fusionó el agónico partido radical.

Piensen, los capaces de pensar; mediten serenamente los ponderados y ecuanímenes, vuelvan la vista hacia atrás, vuelvan los ojos hacia sí mismos, levanten el espíritu ante el altar de la República y, con plena responsabilidad de sus actos y de sus decisiones en esta hora amarga, gravísima y llena de peligros, trácense una pauta, una conducta y una resolución.

Nosotros los hacemos esta pública invitación y de ella dejamos constancia en estas columnas que leal y abnegadamente han servido y sirven a la gloriosa República del 14 de Abril.

¡Ah! No olviden los invitados, no soslayan los emplazados, este irrebatible dilema: «O con las derechas, que son la antirrepublicana, o con las Izquierdas, que son la esencia y el todo de la República. O César o cesar. Los términos medios y las medias tintas en estos momentos tienen un calificativo y un significado: Hipocresía y cobardía».

Un republicano.

Desde Biescas

Mitin de la Coalición de Izquierdas

El día 29 de los corrientes y en el salón de espectáculos del Casino de Unión Republicana, se celebró un magnífico mitin dado por la conjunción de Izquierdas, y en el que tomaron parte los camaradas Pérez, Malagulas, Molle y Borderas.

Sin entrar en el detalle del acierto de estos oradores, diré sencillamente, que el éxito obtenido no tiene precedentes en la vida de este pueblo, que, a no dudarlo, se dibuja de manera terminante nuevas rutas, que nos llevarán a un ambiente francamente contrario al que hasta ahora hemos vivido, por causas principalmente, del nefasto predominio caciquil.

¡He aquí por tanto un pueblo redimido!, un pueblo que ha sabido romper las cadenas y mordazas, que tenían puestas, que se emancipa moralmente y que seguirá sin vacilar hasta conseguir esa emoción total que tantos corazones esperan alcanzar; para esto sólo ha sido necesario que llegara a ellos el aliento animador de unos camaradas pues el terreno se hallaba en favorables condiciones para ello.

Con este acto, bueno será decirlo para deshacer equívocos, llevamos apuntados dos éxitos, uno nos lo dieron las derechas con su mitin del domingo último que a pesar de la «talla» del orador, señor Romero Radigales, no consiguió hablar sino cinco minutos sin interrupciones tan sencillas como certeras, llevándoles al desconcierto precipitan la terminación del acto, y sin que ello pueda impedirlo la presencia de las autoridades locales, hecho elocuente y aleccionador que pone de manifiesto la santa rebeldía que en caudal incontenible ha brotado de esta mayoría, que sabrá imponerse de una manera definitiva porque nadie podrá discutirle este derecho que da su representación numérica y justicia de sus aspiraciones.

Volvámos a lo nuestro para decir que el silencio fué absoluto y lo mismo la entrada, estancia y salida fue-

ron ordenadas y hasta emocionantes, la garantía del orden sólo puede haberla cuando sus guardadores son el pueblo, esta clase sufrida trabajadora que empieza a vivir sacudiendo el yugo caciquil, una era de segura emancipación.

No necesitamos como las derechas llevar las cosas al campo microscópico, para aumentar su tamaño natural; la asistencia fué sencillamente numerosísima y saturada de un entusiasmo indescriptible, cosas ambas que algunos ya conocíamos de antemano y no tuvimos reparo en profetizar, como ahora tampoco lo tenemos en decir que esto tendrá real traducción en las urnas, sabemos también que poco o nada, podrán hacer nuestros contrarios para hacer variar la conducta inquebrantable de esta clase trabajadora que superándose por momentos ha dejado bien sentados sus principios y bien delimitados los campos; no permitirá la intromisión del enemigo, pues felizmente descubrió sus intenciones.

¡Pueblo de Biescas!, permítidme una sincera a la vez que emocionante felicitación por esta actitud gallarda y rebelde, perseverar en esta conducta que ha de llevaros a la emancipación moral y económica a que aspiráis con tan indiscutible derecho.

¡Viva la República y el Bloque Popular de Izquierdas!

Y por último la felicitación a todos aquellos que más o menos directamente contribuyeron al éxito apuntado y, especialmente, a los camaradas citados que con tanta sencillez como elocuencia supieron vivificar estos anhelos de redención.

Sólo me queda una llamada que va dirigida a los señores Lana, Sarrate y Beltrán, para decirles que todos deseamos su presencia en esta localidad para poner con ello el broche de oro que cerraría esta inolvidable campaña electoral.

C.

Biescas y Enero de 1936.

Escribir para difamar

El órgano de los abogados ex diputados de la A. A. A. A., en sus escritos demuestra claramente lo que es. A poca injunción que tenga quien lo delecte, pues se escribe para principiantes, siente al cogerlo ese olorillo tan peculiar que se respira en todas las sacristías de España. Ahora en sus propagandas gratuitas—pues gratis se reparte por Casinos, Fondas, Bares y Tabernas—arremete, con el furor que siempre le ha caracterizado, contra el señor Mallo. No les entra en su mollera que una persona de la categoría del señor Mallo pueda ir en la candidatura del Frente Popular (revolucionaria dicen ellos). ¡Pero qué entenderán por revolución! Muchas veces, como sucede con la de Octubre, no fué sino una evolución contenida por la fuerza del Poder, que, al respirar, tornó lo lento en rápido, que es la diferencia esencial, genuina, que hay entre revolución y evolución.

Si el señor Mallo es hoy el ex diputado más popular de la provincia, no se lo debe sino a su propio esfuerzo, dedicado exclusivamente a favorecer, sin distinción de partidos, los intereses morales y materiales de su provincia.

¿Qué actitud hubieran adoptado con él, si, en vez de colocarse en el Frente Popular, se hubiera ido con los—así se llaman ellos—del Frente anti-revolucionario? Entonces el señor Mallo, sería el diputado modelo, el más honrado, el más trabajador y fiel defensor de sus mismos ideales. Los adjetivos que ahora le dedican—algunos ni en el Diccionario están—al señor Mallo, hubieran trocado por otros más suaves, más dulces, más adecuados a enaltecer su personalidad. Hagan lo que hagan y digan lo que digan, el pueblo, que es el que tiene que fallar este pleito, conoce a unos y a otros. Sabe la labor hecha en este bienio negro, que hemos padecido con Gil Robles y Lerroux, por los ex diputados de la A. A. A. A. y también la efectuada por el señor Mallo, durante sus dos mandatos, en favor de la provincia.

Todo lo que registra el oído popular es difícil que pueda ser borrado por más que se empeñen en sus campañas difamatorias los fabricantes del órgano de la A. A. A. A. que por su fonética más bien se parece al rebuzno de un burro. Es necesario tener la paciencia, que dicen tenía Job, para aguantar esa serie de burradas que salen de sus escritos. Usan un arma de dos filos, que se llama la calumnia. Nos dicen: ese es más ladrón, porque ha robado más que nosotros. Y si se mirasen en un espejo, verían su semblante reflejado tal cual es. No es esa la forma como se captan las adhesiones de los simpatizantes.

Esperemos con calma el 16 de Febrero a que se celebren las elecciones y sea cualquiera su resultado, entonces podremos hablar, y no les quepa, señores de la A. A. A. A., que lo haremos clara y altamente.

Diputados como el señor Mallo, como el señor Lana, y que sigan su ejemplo, también lo esperamos de sus compañeros de candidatura de Izquierdas, señores Beltrán y Borderas, son los que nos interesan a los oscenses. Los cuatro son hijos de esta provincia y, por ello, tendrán que acrecentar sus esfuerzos en pro de los intereses provinciales.

Luis Pardiñas.

Monzón, 4 de Febrero de 1936.

Teatro Olimpia

Sábado: A 0'30 y 0'50. ¡Otro programa inigualable!

1.º Un documental de interés y emoción

Baboon

Una epopeya aérea sobre el África. En español.

2.º Una alegre y cómica producción FOX con números de revista:

Hollywood, conquistado

Hablada en español.

JUNTA MUNICIPAL DEL CENSO ELECTORAL

Próxima la fecha de las elecciones generales a diputados a Cortes, convocadas para el día 16 próximo; esta Junta se permite dar, por medio de la Prensa local, publicidad a los acuerdos adoptados en una de las últimas sesiones y que pueden interesar al cuerpo electoral de Huesca.

Las Secciones o Colegios en que está dividido el término han aumentado y algunas de ellas han sido instaladas en locales distintos a los que en ocasiones anteriores se hallaban.

Para conocimiento del público, se hace constar a continuación la numeración de los distritos municipales y sus Secciones o Colegios correspondientes con expresión de las calles que cada una de ellas comprende.

Distrito municipal núm. 1

Sección primera.-Ayuntamiento

Calles que comprende: Ainsa, Asunción (costanilla), Catedral (plaza), Doña Petronila (calle), Gastón (costanilla), Las Cortes (calle), Lizana (plaza), Pedro IV (2 a 4 y 1 a 9), Ricafort (Costanilla), Santiago (calle), Urries (plaza).

Sección segunda.-Escuelas Normales

Calles que comprende: Constitución (plaza), F. Galán (Coso) del 22 al 62 y del 43 al 63, Libertad (avenida), Loreto (calle), Mesnaderos (plaza), P. Iglesias (calle), San Jorge (calle).

Sección tercera.-Escuelas de San Bernardo

Calles que comprende: Amistad (calle), Costa (calle) del 2 al 20 y del 1 al 13, Desamparados (calle), F. Galán (Coso) del 64 al 88 y del 65 al 83, Jardines (travesía), Monreal (avenida), Oteiza (costanilla), Pedro IV (calle) del 6 al 30 y del 11 al 37, Ruiseñor (plaza), Sellán (costanilla), Suspiro (costanilla) del 2 al 10 y del 1 al 23, Teruel (plaza).

Sección cuarta.-Edificio de San Vicente

Calles que comprende: Desengaño (calle) 5 al 47 y 2 al 66, Escalinata, Montearagón (ronda), Misericordia (ronda), Palacio (calle), y Tenerías.

Sección quinta.-Instituto

Calles que comprende: Cillas (calle), Costa (calle) 22, 24 y 15, Desengaño calle del 68 al 102, Dormer (calle), Forment (calle), Pedro IV (calle) del 32 al 58 y del 39 al 79, Quinto Sertorio (calle), Romero (calle), San Bernardo (calle), San Juan de la Peña (plaza), Suspiro (costanilla) números 12 y 25, Universidad (plaza), Zara (calle), Afueras, cuadrante primero.

Distrito municipal núm. 2

Sección primera.-Cuatro Reyes, 2, primero

Calles que comprende: Alfonso de Aragón (calle), Fueros de Aragón (plaza), Latre (plaza), San Justo y Pastor (calle), Templarios (calle), Zarandía (calle).

Sección segunda.-Colegio de Practicantes

Calles que comprende: Arista (plaza), Arnedo (costanilla), Azara (calle), Castilla (calle), Conquista (travesía), Cuatro Reyes (calle), Lastanosa (costanilla), Luis López Allué (plaza), Las Mártires (calle), Sancho Abarca (calle), San Pedro (plaza), San Salvador (calle), Temple (plaza).

Sección tercera.-Colegio Veterinarios

Calles que comprende: Artigas (calle), Cedro (calle), Goya (calle), Moneda (plaza), Nevería (travesía), Palma (calle), Ramiro el Monje (calle), Vidania (calle), Zalmedina (calle).

Distrito municipal núm. 3

Sección primera.-Diputación provincial

Calles que comprende: Conde Guara (plaza), Duquesa de Villahermosa (calle), F. Galán (Coso) del 1 al 41 y del 2 al 22, G. Hernández (Coso) del 4 al 14 y del 3 al 23, República (plaza), Vega Armijo.

Sección segunda.-Riegos del Alto Aragón

Calles que comprende: Alcoraz (calle), Cabestany (Avenida), Concepción Arrenal (plaza), Conquista (Ronda) Doña Sancha (plaza), Estación (Ronda), Fatás (calle), Pi y Margall (avenida), Roldán (calle), Zaragoza (calle), Afueras (cuadrante tercero).

Sección tercera.-Cámara de Comercio

Calles que comprende: Alfonso el Batallador (plaza), Berenguer (calle), Espinosa de los Monteros, (travesía), Padre Huesca (calle) del 1 al 19 y del 2 al 16, San Lorenzo (calle) del 1 al 15 y del 2 al 16, San Lorenzo (plaza), San Orenco (calle), Santa Paciencia (calle).

Sección cuarta.-Escuelas de Sancho Ramírez

Calles que comprende: Azlor (calle), Ballesteros (travesía), Ciprés (travesía), Flores (calle), G. Hernández (Coso) del 34 al 64 y de 27 al 61, Jazmín (calle), San Félix (plaza), San Lorenzo (calle) del 21 al 43 y del 22 al 40, San Voto (plaza), Urreas (plaza).

Sección quinta.-Jurados Mixtos

Calles que comprende: Argensolas (calle), Cleriguech (calle), Merced (calle), Padre Huesca (calle) del 15 al 77 y del 22 a 92, San Lorenzo (calle) del 37 al 93 y del 68 al 104.

Distrito municipal núm. 4

Sección primera.-Distrito Forestal

Calles que comprende: Canellas (calle), García Hernández (Coso) del 63 al 107 y del 74 al 104, Manuel Abad (plaza), Peligros (calle) y Ramón y Cajal (paseo).

Sección segunda.-Parque de Bomberos

Calles que comprende: Conde Aranda (calle), Espinosa (travesía), Heredia (calle), Justicia (plaza), Lanuza (calle) del 1 al 41 y 2 al 48, Sobrarbe (calle).

Sección tercera.-Lanuza, 49

Calles que comprende: Campana (calle), Huertas (calle), Lanuza (43 al 83 y del 50 al 68), Montearagón (plaza), Perea (calle), Afueras dos cuadrante.

La Junta ha acordado fijar en el patio de la excelentísima Diputación provincial las listas de electores correspondientes a cada Sección o Colegio en unión de la de electores difuntos e incapacitados para ejercitar el derecho de sufragio. Allí estarán expuestas durante todo el día hasta la víspera de las elecciones, y se recomienda al público que las examine para cerciorarse si podrán o no votar el día 16 de Febrero, pues esas listas son las que han de regir en la próxima elección.

Aprendiz Se necesita en la Tocinería y Carnecería de Marín Alcázar.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicantismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa

Hoy martes:

Warner Baxter y Janet Gaynor, en

Olimpia Otra primavera

Domingo:

LA DOLOROSA

Se acerca...

El acorazado misterioso

Academia Pericial Mercantil

Preparatoria oposiciones del Estado

Zarandía, núm. 17-pral.—HUESCA

Preparación de:

Comercio, Peritaje y Profesorado Mercantil.—Estudios adaptados a los que rigen en la Escuela de Zaragoza.—Cultura Práctica Mercantil y Cultura General.—Meografía.—Taquiografía.—Idiomas.

INGRESO en la Facultad y en la Banca Privada.

Directores de estas preparaciones:

DON ANGEL ALLOZA BENEYTO, Profesor Mercantil e Interventor de Hacienda de la provincia.

DON JESUS ARANDA NAVARRO, Maestro Nacional, Abogado e Interventor de Fondos de la Diputación provincial.

DON NICOLAS ADRADOS BEAMO, Capitán de Infantería.

DON MANUEL GALAN BORRAS, Presbítero, Licenciado en Teología y funcionario del Cuerpo General de Hacienda.

DON VICENTE FERRER OLIVERO, Profesor Mercantil y Director del Banco Aragonés de Crédito, de esta ciudad.

INFORMES Y MATRICULA DE 4 A 8

Prepararse en ella es resolver su porvenir

ODEON

Esta noche, a las 10,30

Una aventura trasatlántica

por NANCY CARROL y HARRY LANGOON

Robos misteriosos, crímenes enigmáticos y una aventura tras otra entre unos cuantos hombres y una mujer en medio del Atlántico

El jueves:

JUAN DE LANDA y ANTONITA COLOMER, en

¡Dale de betún!

Hablada en español



ODISEA

No dejan de ofrecer una edificante moraleja los tragicómicos afanes a que parecen entregados estos días esos indigentes morales, residuos del radicalismo, que se llaman Guerra del Río, Salazar Alonso, Pérez Madrigal, «Clarito»...

Verdaderamente, si como reciprocidad a la conducta de los hombres la vida no nos ofreciese de vez en cuando el espectáculo de estas minúsculas tragedias, no valdría la pena de vivirla. ¿Para qué ser en ella recto? ¿Para qué ser honesto, y limpio, y consecuente?

Todos estos caballeretes, políticamente, tienen sobre sus hombros un fardo pesado de abyecciones. Pagados por su jefe—Alejandro Lerroux, el gran traidor de la República—con honores y provechos que por sus luces y su esfuerzo ninguno hubiera podido alcanzar, han huído cien veces de la línea recta, han emporcado de continuo la consecuencia, han engañado al pueblo, que depositó su confianza en ellos; han vendido los altos intereses de la República, que decían servir.

¿Qué mucho que ahora, ya inútiles para quienes les utilizaron, quienes les utilizaron les contemplen, escupiéndoles repulsas y menosprecios, cuando, arrojados y suplicantes, les imploran un acta de la que valerse, no sólo para sobrevivir, sino para ocultar sus vergüenzas?

Está bien la odisea que estos tráfugas están viviendo. Es alentadora. Dignificadora. Magnífica.

Prueba viva de que alcanzamos tiempos en que para andar por la calle es imprescindible poder mostrar limpia la carta política.

Casa Santamaría
Salchichería
Embutidos
Fábrica de Hielo
Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue inmediato y formidable apetito

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquedas-Lupiñén-Orilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9
Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza
ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?
los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20'

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES
LEANDRO LORENZ
Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Lea Ud. El Pueblo

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Teléf. 233

Huesca



Portela Valladares dice que no sabe nada de la supuesta coalición de las candidaturas de derechas y de centro

MADRID, 4 (15'30).

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Cerca de las dos de la tarde ha llegado a la Presidencia el jefe del Gobierno, diciendo a los periodistas que venía de su despacho del ministerio de la Gobernación, en donde ha pasado toda la mañana trabajando y recibiendo visitas. De éstas la más importante ha sido una Comisión de Propaganda de los partidos de izquierda que me ha pedido autorización para retransmitir por teléfono a varios locales los discursos que pronunciarán los jefes de los partidos del Frente Popular de Izquierda en un acto próximo.

Yo les he dicho que por mi parte no había el menor inconveniente, pues era medida general el autorizar estas retransmisiones, ya que se trata de locales cerrados.

—¿Sabe si se ha ultimado la candidatura de derechas por Madrid?, ha preguntado un reportero. Porque se dice en que dicha candidatura irán dos candidatos de centro.

El señor Portela ha replicado que nada sabía sobre el particular.

El periodista ha insistido en la pregunta y el señor Portela, sonriendo, ha dicho: Pero si aquí estamos en el secreto. Aquí pasa como en los exámenes que a medida que que acerca la fecha la incertidumbre crece. Pero les repito, sinceramente, que no hay nada de eso o, al menos, yo lo desconozco.

La cuestión es que no haya guerra, pues indudablemente es mejor para todos la paz.

—Pues los periódicos dan cuenta de la formación de candidaturas centro-derecha e incluso se dice, a juzgar por la proporcionalidad establecida, que serán unos setenta los candidatos centristas. En Murcia, por ejemplo, se ha ultimado ya la candidatura con derechas y centro.

—Pues hasta mí no ha llegado tal noticia.

También se dice que en Córdoba se ha formado la candidatura centro-derecha y ha causado extrañeza que no figure en ella el señor Vaquero.

—Efectivamente, es extraño. Pero hasta cierto punto, ya que Córdoba es una de las pocas provincias en las que quedan radicales y el señor Vaquero pretenderá salir sin el apoyo de nadie.

Una conferencia en Guerra

Esta mañana ha estado en el ministerio de la Guerra el presidente de la Comisión gestora de la Diputación provincial señor Villamil, celebrando una extensa conferencia con el general Molero.

Han tratado del estado en que se encuentran los edificios, propiedad de la Diputación que están destinados a prisiones militares.

El Nuncio ofrecerá un almuerzo al Jefe del Estado

El Nuncio se propone dar un almuerzo en honor del Presidente de la República para corresponder al ofrecido por éste con motivo de las fiestas que se celebraron durante la imposición del cepelo cardenalicio.

A este almuerzo asistirán el jefe del Gobierno, los ministros de Justicia y Estado, el presidente de las Cortes y el Cuerpo diplomático.

El acto de las izquierdas

Se dice que ésta ultimado el acto que el día 9 celebrarán en Madrid las izquierdas coaligadas. Hablarán, según parece, Pestaña, Azafra, Largo Caballero, Martínez Barrio y José Díaz, por los comunistas.

BARCELONA

Barcelona, 4 (10'45).

La Esquerra, por Barcelona

Barcelona.—El periódico «La Noche», publica la candidatura de la Esquerra por Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

La de Barcena (capital), está integrada por Luis Companys, Martín Estebe, Ruiz Tudri, José Suñol y Garriga, Pedro Corominas, el ex alcalde Aynade, José María Massip, Ferrer, Juan Casanellas, Nicolau D'Oliver, Claudio Ametlla, Joaquín Maurín, Faustino Ballve, Noguera de Vicente, Pla y Armengol y Aznar.

Por Barcelona (circunscripción): Lluís Vallescá, Trabal, Pedro Mestre, Palot y Barba, Ventura y Roig, Eduardo Gagadol, Francisco Senal, Calve, Pardo y dos socialistas no designados todavía.

Por Tarragona: Ventura Gassols, Sentir, Marcelino Domingo, Fontanel candidato de Acción Catalana y un socialista por designar.

Por Gerona: Martín Barrera, Miguel Santaló y otro no designado todavía.

Por Lérida: Baneres, Fernando Zulueta, Francisco de Paula, Jene y Juan Camorera.

Se ha detenido a cuatro individuos que al parecer intentaban un atraco en el Hospital Clínico

Barcelona.—Relacionado con el reciente tiroteo sostenido entre la Guardia civil y unos extremistas que iban en un taxi, se han practicado cuatro detenciones.

Uno de los detenidos es el comprador del coche que apareció abandonado después del tiroteo. Se llama Francisco Lorente, el cual, al ir a denunciar la desaparición del coche incurrió en contradicciones.

Parece ser que los citados sujetos intentaban cometer un atraco en la administración del Hospital Clínico de Barcelona, que ese día tenía que recibir cincuenta mil pesetas.

Francisco Lorente aportó el dinero necesario para cometer el atraco.

Los otros detenidos son Francisco Zambudio, detenido y procesado varias veces; Jesús Manzanera y Félix Martínez.

Falta por detener un individuo que planeó el atraco y tenía todo dispuesto porque conocía el Hospital muy bien.

La lucha en Tarragona

Tortosa.—Los tradicionalistas han publicado un manifiesto en el que se señalan como candidatos de derecha por la circunscripción a los ex diputados don Joaquín Bau, tradicionalista; don José Mullerat, de la Ceda, y don Ramón Barbat, por los radicales.

Conminan a la Lliga para que designen su candidato antes de hoy, martes, a las seis de la tarde.

La Lliga, por otra parte, ha publicado también un manifiesto en el que expone el desacuerdo surgido con los demás partidos de derecha, al no aceptar su propuesta de que en la candidatura figuren las mismas personas que integraron la de 1933. La Lliga lanza su candidatura compuesta por don José María Casabí, de la Lliga; señor Palau Mayor, procedente del partido radical, y señor Viella, independiente.

Roban 48.000 pesetas

Pamplona.—Al anochecer, cinco enmascarados penetraron en las oficinas de pagos de la Compañía constructora del Canal de las Bárdenas y atacaron al ingeniero y a los empleados, amenazándoles con pistolas. Apoderáronse de 48.000 pesetas que había preparadas para pago de jornales a los obreros que trabajan en las obras del Canal.

Consumado el robo, los ladrones huyeron en una camioneta.

La Guardia civil los persigue.

El conflicto italo-abisinio

El Comité de Sanciones aborda la cuestión del petróleo

Ginebra.—El Comité de Sanciones ha decidido hoy abordar la cuestión de comercio y transporte del petróleo en el orden siguiente:

1.º Consumo en Italia y colonias de los diferentes productos petrolíferos

2.º Abastecimiento de Italia y colonias en tiempo normal durante los últimos meses, posibilidades de abastecimientos y participación de los diversos Estados en el suministro de petróleo a Italia.

3.º Stocks existentes en Italia, posibilidades de almacenaje en Italia y fuera de ella.

4.º Medios de transportes.

5.º Posibilidad de sustituir por otros medios los productos petrolíferos.

La primera sesión estuvo dedicada a las formalidades del orden del día.

Han sido creadas dos subcomisiones; una, encargada de las gestiones de transporte, y la otra de las de producción.

El avance italiano, detenido

Addis Abeba.—Oficialmente se anuncia que los considerables refuerzos enviados al ras Destá han conseguido detener el avance italiano en Uadara, donde las tropas invasoras han quedado estancadas.

Se prevé que en dicha región van a desarrollarse acontecimientos de extraordinaria importancia, porque los contingentes abisinios son suficientes, dada la toponimia de la región, para contener la presión enemiga.

Noticias recibidas del frente Norte aclaran que los italianos se han condenado voluntariamente a una actitud meramente defensiva, después del fracaso de sus últimos intentos, encaminados a tratar de cooperar a la acción que desarrolla en el Sur el general Graziani.

A lo largo de todo el frente Norte los italianos trabajan febrilmente en

Los Sindicatos autónomos de Sevilla en la U. G. T.

Sevilla.—Se celebró el Congreso de los Sindicatos autónomos de Sevilla para acordar su ingreso en la U. G. T.

Asistieron representaciones de todos los Sindicatos, que se pronunciaron por la unidad sindical, y con gran entusiasmo acordaron dicho ingreso.

Oferieron también los Sindicatos cooperar al triunfo del frente electoral de Izquierdas.

La concurrencia fué extraordinaria.

Izquierda Republicana

CENSO ELECTORAL

Se advierte a todos los correligionarios y simpatizantes que en nuestro domicilio social funciona la oficina electoral todos los días, incluso los domingos y festivos, de once a una y de cinco a nueve, donde pueden comprobar si figuran en el Censo y el colegio electoral donde votan.

En la misma oficina se gestiona la rectificación de nombres y apellidos que figuran con equivocaciones y errores en el Censo electoral.

Rogamos a todos comprueben si figuran en el Censo, pues muchos que se consideran excluidos del mismo, sólo están cambiados de colegio y sección.

Igualmente se reciben advertencias y notificaciones de ausencias, fallecimientos y exclusiones en general que tiendan a evitar los votos falsos.

Del mismo modo agradeceremos los avisos de quienes tengan dificultad para poder votar, por razones de edad o enfermedad, y de los que por encontrarse impedidos necesiten ayuda para cumplir con su derecho ciudadano.

Las conferencias y en general todo el servicio telefónico, al teléfono número 302.

Se convoca a todos afiliados de las organizaciones afectas al Frente Popular de Izquierdas de esta capital, asistan a la reunión que se celebrará mañana miércoles a las diez de la noche para tratar de asuntos electorales.

También rogamos especialmente a los interventores que ya lo fueron en las últimas elecciones, no dejen de asistir este día y a esta hora.—LA COMISION ELECTORAL.

Los candidatos de Izquierda Republicana

Madrid.—Los cuatro candidatos de Izquierda Republicana, triunfantes en la candidatura del frente popular en Madrid, en representación de este partido, obtuvieron los siguientes sufragios:

Don Manuel Azafra, 2.580 votos.

Total de los votantes.

Don Leandro Pérez Urría, 1.313.

Don Enrique Ramos, 1.068.

Don Antonio Velao, 1.056.

En quinto lugar quedó clasificado, con excelente votación, el señor Vázquez Humasqué, que no es candidato.

El candidato de Unión Republicana por Zaragoza

En la reunión de esta tarde del Comité ejecutivo nacional de Unión Republicana, fueron proclamados candidatos: por la circunscripción de Zaragoza, don Pedro Sánchez Márquez; por la de Pontevedra, don Celestino Pozas Coba, y por la de Vizcaya, don Alfredo Espinosa.

Provincias

Denuncia sobre coacciones

San Sebastián.—Hasta el gobernador han llegado quejas denunciando que determinados administradores de caseríos, coaccionan para la compra de votos a los colonos vascos. El gobernador se propone actuar con energía, aplicando la ley a quienes sean sorprendidos en tal delito.

La reposición de un Ayuntamiento

Pego.—Se dice que el ministro de la Gobernación ha ordenado al gobernador de Alicante reponga al Ayuntamiento socialista suspendido gubernativamente en el año 1934.

Periódicos quemados en la plaza pública

Badajoz.—En la plaza de la República unos individuos quitaron a un vendedor de periódicos los ejemplares que tenía del extraordinario del domingo de «El Debate». Los periódicos fueron incendiados y la Guardia civil detuvo a los obreros, que más tarde fueron puestos en libertad.

Querrela de un Ayuntamiento contra un gobernador

Tenerife.—El Ayuntamiento de Arico ha dado poderes a un procurador de Madrid para que interponga querrela criminal por los atropellos, coacciones y destituciones hechas por el gobernador.

Protestas de elementos de izquierda

Málaga.—Una Comisión de Izquierda Republicana ha visitado al alcalde para protestar contra las anomalías que por parte del Ayuntamiento se observa en el reparto de nombramientos de agentes y suplentes electorales.

Pérez Farrás y sus compañeros de prisión levantan la huelga del hambre

Cartagena.—A las doce de la mañana cesaron, por fin, en la huelga del hambre que tenían declarada Pérez Farrás y sus compañeros de prisión, como consecuencia de las reiteradas instancias que para ello les hicieran los miembros de la Comisión socialista que se interesó por su actitud.

Contra los ladrones y sus encubridores